



NIEDERSCHRIFT

über die Sitzung des Ortsbeirates Mörlheim der Stadt

Landau in der Pfalz

am Donnerstag, 16.08.2018,

im Ortsvorsteherbüro Mörlheim, Sitzungssaal,

Mörlheimer Hauptstraße 49

Beginn: 19:00

Ende: 21:15



Anwesenheitsliste

CDU

Marion Bösherz

Ulrike Burkhart

Achim Goldemann

Werner Heinrich

Marc Pelz

Melanie Simon

Patrik Starck

SPD

Markus Blaum

Martin Schimpf

Vorsitzender

Joachim Arbogast

Schriftführer/in

Heike Hochdörffer

Berichterstatter

Annette Struppler-Bickelmann

Entschuldigt

SPD

Ursula Badergoll

FWG



Ulrike Renner



Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen worden.

Damit bestand folgende Tagesordnung:

Tagesordnung

Öffentliche Sitzung

1. Einwohnerfragestunde
2. Bericht des Ortsvorstehers
3. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion; Überquerungshilfe über den Brünnelgraben
Vorlage: 1024/003/2018
4. Sachstandsbericht "Kommune der Zukunft"
5. Kirchweih 2018
6. Verschiedenes



Öffentliche Sitzung



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich)

Einwohnerfragestunde

Es waren vier Einwohner anwesend. Fragen wurden keine gestellt.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich)

Bericht des Ortsvorstehers

Einwohnerzahl

Mit Stand vom 07.08.2018 hat Mörlheim 1.067 Einwohner. Seit der letzten Sitzung bedeutet das drei Einwohner weniger.

Flammkuchenfest

Die Landjugend hat am dritten Wochenende im Juli ihr traditionelles Flammkuchenfest mit Erfolg durchgeführt. Im Vorfeld der Veranstaltung hat sich die Landjugend mit der Durchführung von Pflegearbeiten in unmittelbarer Nähe des Platzes betätigt und sich damit in den Dienst der Gemeinde gestellt.

Einweihung Trainingsplatz des SV Mörlheim

Am Samstag, den 11.08.2018, wurde der Trainingsplatz des SV Mörlheim eingeweiht. Sowohl der Oberbürgermeister, der Bürgermeister sowie Ortsvorsteher Arbogast haben die Leistung des SV Mörlheim im Bereich der Jugendförderung gewürdigt. Im Rahmen der Umstellung der Beleuchtung wird die zusätzliche Beleuchtung umgesetzt werden.

Schulentwicklungsplan

Am Donnerstag, 09.08.2018, fand die Sitzung des Schulträgersausschusses statt.

Die Biertergemeinschaft Reinermann-Matatko & Scharnhorst-Engel hat einen Schulentwicklungsplan mit einem Ausblick bis zum Jahr 2030 aufgestellt. Es wird empfohlen, die Grundschule Queichheim nicht zu erweitern. Stattdessen soll ein Teil der Queichheimer Grundschul Kinder, getrennt nach verschiedenen Straßenzügen, in die Grundschule Horstring gehen. Die Biertergemeinschaft hat dabei keine Zuzüge durch die Ausweisung von Neubaugebieten hochgerechnet.

Mörlheim liegt daran, dass die Grundschul Kinder weiterhin in die Michael-Ende-Grundschule gehen können.

Im Vorfeld zur Sitzung gab es etliche Leserbriefe in der Rheinpfalz. Eine Protestaktion am Sitzungsabend bekräftigte den Wunsch auf die Erweiterung der Queichheimer Grundschule. Alle Fraktionen empfahlen die für weitere Beratungen den Ausbau der Grundschule.

Bauanträge

Hofgasse 17, Bauvorbescheid
Obere Weide 1; Baugenehmigung
Mörlheimer Hauptstraße 61, Fertigstellung
APL, mehrere Bauvorhaben



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich)

Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion; Überquerungshilfe über den Brünnelgraben

Der Fraktionsvorsitzende; Patrik Starck, begab sich gemäß § 22 der Gemeindeordnung in den Zuschauerraum.

Frau Melanie Simon gab den Antrag der CDU-Fraktion vom 26.07.2018 bekannt. Die Überquerungshilfe war bereits in der Sitzung vom 23.02.2017 Beratungsgegenstand und wurde damals bei drei Zustimmungen, drei Ablehnungen und zwei Enthaltungen abgelehnt.

Es wurde ausführlich diskutiert.

Der Vorsitzende schlug einen Vor-Ort-Termin mit dem Fachamt vor. Es sollen die Möglichkeiten aufgezeigt sowie die Kosten ermittelt werden.

Das Gremium stimmte dem Antrag einstimmig bei 7 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen zu. Eine Person war bei der Abstimmung ausgeschlossen.

Der Errichtung einer Überquerungshilfe für den Brünnelgraben wird zugestimmt.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich)

Sachstandsbericht "Kommune der Zukunft"

Ortsvorsteher Arbogast begrüßte die Dorfentwicklungspartnerin, Frau Struppler-Bickelmann.

Er erläuterte den derzeitigen Stand der Projekte:

- Das Dorfcafé im Dorfladen Heinrich hat sich etabliert.
- Die Homepage wird von Herrn Blaum und Herrn Poh betreut. Weitere Akteure konnten auch nach einem Aufruf in der „Info des Ortsvorstehers“ nicht gefunden werden.
- Das „Offene Singen“ hat sich aufgelöst.
- Das Projekt „Schaukasten“ wird von Frau Preisl und Frau Hauck durchgeführt.
- Die Beschaffung einer Telefonzelle als „offener Bücherschrank“ wird vom Nußdorfer Ortsvorsteher für die Stadtteile vorangetrieben.
- Die Weiterverfolgung des Leuchtturmprojektes „Begegnung und Geschichte Mörlheim“ mit der Umgestaltung des Festplatzes Süd wird mittlerweile kontrovers gesehen, da der Platz in der derzeitigen Form auf die dort stattfindenden Feste abgestimmt ist.

Ein weiterer Vorschlag war, Kleinkinderspielgeräte auf dem Grünstreifen der katholischen Kirchengemeinde entlang des Brünnelgrabens, zu installieren. Folgende Spielgeräte könnten auf der Pfarrwiese aufgestellt werden:

Kletterstange:	ca.	490,00 €
Mini-Vogel-Nest:	ca.	1.650,00 €
Wackelsteg:	ca.	2.250,00 €

Die Dorfentwicklungspartnerin erläuterte ausführlich den Verlauf des Projektes. Sie wies darauf hin, dass ein Leitbild zu definieren sei, um überhaupt Geld für ein Vorhaben zu akquirieren. Wichtig sei nun regelmäßige Treffen zu veranstalten um ein Projekt zu favorisieren.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich)

Kirchweih 2018

Der Vorsitzende konnte die Energie Südwest AG als Sponsor für ein Kerwebanner „Mörlheimer Kirchweih 3. Wochenende im September“ gewinnen. Ein Grundstückseigentümer in der Mörlheimer Hauptstraße hat sich bereit erklärt einen Mast auf seinem Grundstück aufzustellen um dort das Banner aufzuhängen.

Die Gewinnung von Schaustellern gestaltete sich schwierig, da die Zufahrt zum Platz des Dorfgemeinschaftshauses sehr eng ist. Zusagen kamen für einen Zuckerstand, einen Schießstand und das Karussell.

Die Landjugend Mörlheim bietet dieses Jahr keine Cocktails an. Die Firma Rotec übernimmt den Cocktailverkauf. Der Kaffee- und Kuchenverkauf am Sonntagnachmittag wird weiterhin von der Landjugend angeboten. Der Förderverein der Kindertagesstätte sorgt für die Tischdekoration. Diese kann nach der Kerwe käuflich erworben werden.

Die Kerwe wird erstmals im Dorfgemeinschaftshaus veranstaltet. Eine Reinigungsfirma wurde beauftragt für ein sauberes Umfeld des Festes zu sorgen.

Ortsvorsteher Arbogast stellte das Kerweprogramm vom 15. bis 17. September 2018 vor.



Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich)

Verschiedenes

Es gab keine Beiträge.



Die Niederschrift über die 26. Sitzung des Ortsbeirates Mörnheim der Stadt Landau in der Pfalz am 16.08.2018 umfasst 10 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 16.

Vorsitzender

Joachim Arbogast

Heike Hochdörffer
Schriftführer